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+ Cumple Guaymas 254 años con un prometedor futuro; encabeza la alcaldesa la
celebración; el “rajón” fue “Alito”; sigue la riña por el reparto; hay nuevo partido; CFE:
“palo dado…”, a ver si en 2024

  

  

GUAYMAS, Son. - Cumplió un año más de su fundación oficial esta ciudad que, en 1539,
era una bahía que fascinó a Francisco de Ulloa, un capitán de la Armada de Cortez, y lo
llamó “El puerto de puertos”.

  

Posteriores exploraciones y misiones realizaron equivalentes a fundaciones, sin
concretarse por la tierra hostil de clima extremoso y alejada de asentamientos formales
de la corona española, dominante en la época, que batallaba con las tribus
seminómadas de yaquis y seris, donde aparecían los “guaimas” frente a esa difícil
disyuntiva –quizá vigente-- de someterse a una u otra.

  

Eso da por buena el acta del visitador general de la Nueva España, el marqués José de
Gálvez, dando a conocer el decreto del 31 de agosto de 1769 en Álamos, la capital
provincial, que oficializa la fundación de San Fernando de Guaymas, rindiendo honor al
rey de España y reconociendo al habitante original.

  

En aras de la identidad y el orgullo de crecer en una tierra de retos convertidos en
oportunidad, hubo emotivo acto para celebrar, obviamente encabezado por la doctora
Karla Córdova quien, como primera autoridad del Municipio, izó la Bandera Nacional en
el asta de la Plaza de los Tres Presidentes.

  

Con ella, representantes de los tres niveles de gobierno, principalmente las fuerzas
armadas navales, en este caso representadas por el contralmirante Leopoldo Hernández
López, quien acudió ante la ausencia por razones de su misión, del comandante de la 6ª.
Región Naval, Rafael López Martínez.
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Había muchos personajes representativos, como debe ser. Por la comuna, la alcaldesa y
el síndico Carlos Burrola; los regidores René Sierra y Óscar Barragán; el secretario del
Ayuntamiento, Celestino Sarabia; y representantes federales, principalmente los
vinculados al mar, origen y base de la ciudad.

  

Seguimos celebrando la fecha, sobre todo por el futuro que, de nuevo, luce prometedor,
precisamente por el interés en sus actividades afines al mar.

  

EL RAJÓN ES “ALITO”, NO BEATRIZ

  

Beatriz Paredes debió abandonar el proceso interno del Frente Amplio por México donde
crecía.

  

Cómo seguir, si luchaba contra un enemigo y un traidor, en este caso con su adversaria
Xóchitl Gálvez, y contra su propio dirigente partidista, Alejandro Moreno, víctima de la
“manita de cochi” de los dueños de dicho frente, al declarar la desventaja de la
propuesta del PRI a medio camino.

  

Fue un balde de agua helada al priísmo, pues Beatriz crecía y hasta se hablaba de triunfo
por capacidad, experiencia y mejor desempeño en los foros realizados para su
muestreo.

  

Política al fin –“Alito” le queda chiquito, chiquito-- la tlaxcalteca cedió, aclarando que
cada dirigente, cada organización, es libre de decidir lo que estime conveniente y
Moreno Cárdenas “es libre de tomar las decisiones que estime conveniente”. Entendió la
presión cuya existencia no debe reconocer y callará.

  

Queda claro, el “rajón” es Alejandro Moreno por compromisos bajo la mesa, porque de
ganar Paredes, habría enfrentado lo que enfrenta el boxeador que se niega a tirarse a la
lona a mitad de la pelea.
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Queda mal ánimo en los priístas, cuya esperanza de resurgir movía el proyecto Beatriz y
ahora, primera vez en su historia, el tricolor hegemónico casi centenario, no tendrá
candidato a la presidencia. Se irán muchos y ese voto será redireccionado a otras
opciones.

  

Es que da pena eso, de veras, a los militantes reales. A los otros no. Imagínese a los
dirigentes regionales de retorno a su tierra sin saber qué decir ante lo que sigue:
colgarse de otras siglas, o la desaparición.

  

Por otra parte, Xóchitl Gálvez habría ganado bien, pero el sometimiento de “Alito” le
restó legitimidad. Qué caso tenía acudir a votar por una imposición de quienes ponen y
quitan en esos partidos.

  

Así terminó el proceso, motivo de la invitación “para el Desarrollo de los Diálogos
Ciudadanos y la Selección de la Persona Responsable para la Construcción del Frente
Amplio por México”.

  

El siguiente proceso es integrar los equipos de campaña y personas a cargo. Buena
guerrita se avecina, pues tienden a quedar al frente figuras del ayer –más de lo mismo,
dicen los opositores—y sin duda, los dirigentes de los partidos involucrados.

  

Así, las posiciones que corresponden a cada partido, en Sonora quedarán en manos,
primeramente, de Gildardo Real (PAN), Rogelio Díaz Brown (PRI) y Joel Ramírez (PRD), y
enseguida de quienes forman parte de sus equipos, para el reparto de lo que puedan
captar de 2 senadurías, 7 diputaciones federales, 21 diputaciones locales y 72 alcaldías,
más las representaciones plurinominales.

  

Sin olvidar que el Frente lo integran 3 partidos, pero también al menos 5 “organizaciones
ciudadanas” que reclamarán lo suyo. Viera cuántos nombres de viejos conocidos hay
allí.

  

NUEVO PARTIDO
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Reportan cumplido el proceso que nombra dirigente del Partido Sonorense al
navojoense Alí Camacho, su promotor y fundador, quien tomó protesta como
representante ante el Instituto Estatal Electoral, donde ya está registrada esta
organización recién aprobada, que va por la chavalada de 18 a 35 años, desinteresada de
la política pero sector capaz de hacer ganar a cualquiera.

  

PALO DADO…

  

Por más alto que llegó la queja sobre el voraz mordisco que nos dio la Comisión Federal
de Electricidad de Manuel Bartlett, chocó con pared. El propio presidente de la República
se mostró poco sensible y el gobernador de Sonora parece entender el poco resultado
en su lucha por mantener el viejo subsidio nacido en los años 70, para no dejar a
muchos en la disyuntiva de comer o pagar la luz, en una entidad donde gastar más
energía es una necesidad, no un lujo. A ver si el año entrante. A ver.
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